
COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO JACUTINGA E SUB-BACIAS 
CONTÍGUAS - (MEMÓRIA REUNIÃO CONSELHO CONSULTIVO)

LOCAL: Sala de Reuniões da SDS - Concórdia
DATA: 09 de fevereiro de 2010
HORÁRIO: 08h30min
PRESENTES: Gilmar da Rosa, Vilmar Comassetto, Ademilson Barreiros da Silva, 
Valdinei Gollo, Joni Stolberg, Moacir Valcarenghi, Roberto Kurtz Pereira, membros do 
Conselho Consultivo. O presidente do Comitê, Gilmar da Rosa, fez a abertura da 
reunião. Como primeiro ponto foi discutido a proposta metodológica, conteúdo e plano 
de aplicação dos recursos da subvenção de R$25.000,00 proposta pela SDS para serem 
aplicados na capacitação dos representantes do comitê. Para essa discussão, estavam 
presentes á reunião a equipe da FABET, na pessoa das senhoras Samira El Haje Furlan 
e Alcione Tassi El Haje. Após a apresentação da proposta os membros do conselho se 
manifestaram favoráveis e sugeriram outros nomes de palestrantes que poderiam ser 
convidados a fazer parte da equipe que irá ministrar os conteúdos, além da inclusão de 
outros conteúdos. Após essas sugestões, a proposta foi aprovada e deverá ser 
encaminhada á SDS. Após a liberação dos recursos inicia-se o processo de inscrição de 
interessados, cuja prioridade são os membros do comitê. Outra questão abordada foi a 
informação de que o edital para a chamada de usuários de água interessados em 
participar como membros do comitê foi lançado com a abertura 5 (cinco) vagas. A 
deliberação da última assembléia geral ordinária era para 4 (quatro) vagas, mas como 
após a assembléia houve a desistência do Frigorífico Girardi, por livre iniciativa, as 
vagas abertas passaram a ser 5 (cinco). Também se discutiu os dados levantados sobre a 
participação dos membros das categorias sociedade civil e poder público nas 
assembléias, conforme prevê o regimento interno. Pelos dados apresentados, o número 
de entidades faltantes é elevado. Diante do exposto a diretoria propôs que seja adotada a 
mesma estratégia já utilizada para o caso dos usuários. Em seguida discutiu-se a questão 
da contratação de profissional para assessorar o comitê. Conforme deliberado na reunião 
anterior, fez-se o contato com o prefeito de Ipumirim sobre a liberação por 20 horas do 
profissional Janiel Giron. A posição do representante da prefeitura é de que o 
profissional poderá ser liberado caso seja para um período de 40 horas semanais. Diante 
dessa condição, os conselheiros entenderam que a contratação é necessária e 
concordaram com a proposta. O presidente Gilmar da Rosa ficou de contatar com o 
prefeito e confirmar o interesse do comitê na contratação do profissional. Outro assunto 
foi a participação do Comitê na TECNOESTE, que acontecerá entre os dias 24 a 26 de 
fevereiro de 2010. Decidiu-se que o comitê participaria juntamente com o Consórcio 
Lambari. Para tanto, foi liberado a confecção de 3 (três) banners sobre a hidrografia, 
sub-bacias e composição política administrativa do comitê. Além disso, o comitê deverá 
divulgar as suas ações na bacia e principalmente a questão do cadastro de usuários se 
colocando a disposição dos interessados para o preenchimento no local. Sobre a 
participação de membros do Comitê na Pré-Conferência Nacional de Águas que se 
realizará entre os dias 23 a 25 de março de 2010 em Brasília, houve a manifestação de 2 
(dois) interessados: Ademilson Barreiros da Silva e Roberto Kurtz Pereira. Como o 
comitê não dispõe de recursos para o custeio da viagem, os mesmos deverão buscá-los 
junto a suas entidades.  Sobre o encontro com os demais comitês da região oeste para 
discutir as agências de bacia decidiu-se que essa ação seria efetivada após a realização 
da capacitação dos membros do comitê Jacutinga, cujo conteúdo está previsto no último 
módulo com a realização de uma Mesa Redonda que abordará esse tema. Outro assunto
foi à necessidade de se continuar divulgando e entregando os livros sobre o Diagnóstico 



do Rio dos Queimados. A estratégia é que durante a semana da água as escolas sejam 
visitadas, o assunto seja discutido e depois se deixe exemplares do livro em cada escola. 
Essa ação também deverá ser feita nas faculdades UNC e FABET, nos cursos afins.  
Antes de encerrar a reunião, o conselho recebeu a visita do gerente regional da 
CIDASC, Joarês Pelicciolli que explanou sobre as ações da empresa e colocou a mesma 
como parceira do comitê. Aproveitando a oportunidade, foi solicitado apoio para o 
cadastramento de usuários e negociação junto a SDS para a liberação de recursos para o 
projeto de cadastramento e medição da vazão dos poços profundos. A próxima reunião 
ficou agendada para o dia 03 de março com os seguintes pontos de pauta: homologação 
dos usuários inscritos conforme edital, definição da pauta para a assembléia geral 
ordinária, discussão da estratégia para substituição dos membros da categoria sociedade 
civil e poder público com problemas de participação nas assembléias. Nada mais 
havendo a tratar o presidente encerrou a reunião e eu Vilmar Comassetto, Secretário 
Executivo do Comitê Jacutinga redigi a presente Memória que será encaminhada por 
meio eletrônico, para conhecimento, a todos os representantes do comitê.                   

Gilmar Antonio da Rosa                                     Vilmar Comassetto
                            Presidente                                                  Secretario Executivo

                

                 

      


